
 

 

Compte rendu CHS-CT du 18 septembre 2018

Ordre du jour du CHS-CT :

1 - Rapports de visites ISST et Médecin de prévention 2017 / 2018 – pour information
2 – Examen dématérialisé des registres SST – pour information
3 – Exercices d'évacuation -– pour information
4 – Suivi des fiches de signalement – pour information
5 – Révision des lieux de consultation médicale – pour information
6 – Impacts immobiliers des projets d’adaptation des structures et du réseau départemental à
effet du 1/1/2019 – pour avis
7 – Examen du budget prévisionnel 2018 – pour avis
8 – Questions diverses

Avant l'ouverture des débats, la direction a été interrogée par les représentants FO-DGFIP 43 sur le volume
des suppressions d'emplois annoncé par le Directeur Général soit 2130 emplois dans le projet de Loi de
Finances 2019. La Direction n'a pas d' informations à ce jour pour le département de la Hte-Loire.
Pour FO-DGFIP 43 ce sont encore des missions ,,,,
Les représentants FO-DGFIP 43 ont également dénoncé les futurs projets du ministre quant à la fusion des
CHS-CT et des CTL : cela aboutira inévitablement à une perte de compétence au sein de ces instances : le
CHS étant une entité à part.

La direction précise que les registres hygiène et  sécurité sont accessibles en version dématérialisée sur
ULYSSE 43 pour les agents mais ils doivent être également disponibles en version papier sur chaque site
pour les usagers. 
Les représentants FO-DGFIP 43 ont rappelé la promesse faite par la direction de mettre en évidence sur la
page d'accueil d'ULYSSE 43 un lien vers les fiches de signalement vierges à remplir en cas d'agression. La
direction indique que la demande a été faite à la cellule informatique.

1°) - Rapports de visites ISST et Médecin de prévention 2017 / 2018 

Le docteur GUILLAUME a visité 2 sites et rédigé pour chacun un rapport :
- la trésorerie St Jean en juin 2018 : elle a noté l'exiguïté des locaux qui procure des nuisances aux agents
notamment le bruit. Elle a également donné des conseils individuels relatifs aux postures sur chaque poste
de travail.
- le SIP du Puy en juin 2018   : .elle a préconisé la mise en place de boutons d'urgence dans les box d'accueil
ainsi qu'un double contrôle de vidéo-sécurité à installer dans le bureau de la chef de service.
Elle a également été noté le manque de place de la cellule foncière et a préconisé une réflexion pour prévoir
une réorganisation dans le service. 
Le médecin de prévention a noté l'ancienneté des trousses de secours qui ne sont plus aux normes : la
direction précise qu'elle va procéder au remplacement de l'ensemble des trousses à pharmacie sur tous les
sites de travail.

L'Inspecteur Hygiène Sécurité et Santé au Travail (ISST), Ludovic THIEBAULT, s'est rendu sur 3 sites et a
également rédigé des rapports :
-  Monistrol sur Loire      le 30/08/2017: de nombreuses anomalies ont été relevées notamment électriques,
vétusté  des  sanitaires,  affichage  défaillant en  cas  d'évacuation,  rampe  de  secours  et  problème  de
confidentialité dans la zone accueil. Depuis la visite de l'ISST, les sanitaires ont été entièrement refaits.
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- St Didier en Velay      le 30/08/2017 : des anomalies de signalétique ont également été relevées:

Pour ces 2 sites, l'ISST a rappelé que le bailleur est tenu de fournir aux locataires un rapport amiante tous les
3 ans, ce qui n'est pas le cas.

- Centre des Finances Publiques d'Yssingeaux le 11/01/2018 : s'agissant d'un bâtiment construit il y a 20
ans il a été noté de gros problèmes tels que la toiture en mauvais état et à refaire ; la direction Immobilière de
l’État est saisie vu le budget à envisager. L'escalier d'accès au parking doit être sécurisé et des fenêtres
irréparables doivent être changées. De même, la sécurisation de l'accueil a été soulevée : un cloisonnement
doit être envisagé soit au niveau de l'entrée, soit au rez de jardin au niveau du SIP.
 
2°) – Examen dématérialisé des registres SST – pour information
Les demandes qui  apparaissaient  sur  les registres avaient  toutes étaient  traitées. Seuls  2 questions qui
avaient étés inscrites récemment, mais qui n'apparaissaient pas encore sur les registres ont été évoquées.
La première émanait d'Yssingeaux : certains collègues se rendant au bureau à vélo, il serait souhaitable de
prévoir un abri à vélos. Les crédits ont été inscrits au budget.
La deuxième concernait la ligne pour le TPE (terminal carte bleue) de la trésorerie de Craponne sur Arzon,
affaire complexe à résoudre techniquement, à suivre …..

3°)  Exercices d'évacuation 

Un exercice a été réalisé sur le site de la direction rue des Moulins le 22 juin 2018. En point positif, la rapidité
d'évacuation a été constatée. Par contre, l'attention a été attirée sur le fait que des fenêtres étaient restées
ouvertes, ce qui est proscrit.

4°)  – Suivi des fiches de signalement 

La dernière fiche de signalement date du 19/06/2018. A ce jour, 2 fiches sont encore en cours de traitement.

5°) – Révision des lieux de consultation médicale 

Conséquence de la  future  informatisation  des  dossiers  médicaux,  le  cabinet  médical  d'Yssingeaux sera
supprimé début 2019, étant seulement occupé 3 jours/an. L'Administration n'a pas jugé utile de maintenir 40
centres sur 180 en France.
Les représentants FO-DGFIP ont dénoncé le projet car les agents de l'Est du département devront parcourir
des kilomètres pour accéder au cabinet du médecin de prévention.

6°) –  Impacts immobiliers des projets d’adaptation des structures et du réseau départemental à
effet du 1/1/2019 

- Concernant le transfert de la mission recouvrement de l'impôt de la trésorerie de Langeac vers le SIP-SIE
de Brioude, l'impact emploi porte sur un cadre C transféré au SIP-SIE de Brioude où les locaux disposent de
postes de travail non utilisés susceptibles de l'accueillir. Pas de travaux nécessaires.

- Concernant la fusion juridique de la trésorerie spécialisée de Saint-Paulien avec la trésorerie du Puy-Saint-
Jean, la fusion juridique de la trésorerie de Vorey au 1er janvier 2019 avec d'une part pour la partie SPL la
trésorerie du Puy-Saint-Jean, et avec d'autre part pour le recouvrement de l'impôt le SIP du Puy-en-Velay, et
concernant le transfert de la gestion de deux syndicats des eaux de la trésorerie du Puy-Saint-Jean vers la
trésorerie du Puy-Ville au 1er janvier 2019, les impacts emploi portent sur :

-  un cadre C à la trésorerie du PUY VILLE venant de St Paulien
-  un cadre C au SIP du PUY venant de Vorey

Les  locaux  des  2  structures  accueillantes  disposent  de  postes  de  travail  non  utilisés.  Pas  de  travaux
programmés.

S'agissant de la trésorerie du Puy Saint Jean, même si celle-ci n'est pas impactée par un transfert d'emploi
dans le cadre des restructurations à effet du 1/1/2019, il est relevé par le chef de service et le médecin de
prévention que l'espace de travail des agents est limité.
La direction propose donc d'utiliser l'espace de l'actuel local syndical qui serait réinstallé au 4ème étage dans
un bureau dont la surface est moindre. 
Les représentants FO-DGFIP, soutenus par la CGT-FIP, ont exprimé leur désaccord sur le principe: le local
actuel n'étant pas déjà immense, il faudra donc encore se serrer un peu plus!
Mais le projet étant présenté comme une amélioration du quotidien des collègues de la trésorerie St Jean, ils
ne sont pas opposés formellement au projet de la direction.



- Concernant la fusion juridique de la trésorerie de Saugues au 1er janvier 2019 avec d'une part pour la partie
SPL la trésorerie de Langeac, la trésorerie du Puy-Saint-Jean (pour 2 communes) et la trésorerie de Cayres
(pour 2 communes), et avec d'autre part pour le recouvrement de l'impôt, le SIP du Puy-en-Velay (pour 11
communes) et le SIP-SIE de Brioude (1 commune), l'impact emploi est neutre pour Langeac.
Des travaux sont quand même nécessaires sur ce site notamment des travaux électriques (installation de
leds au-dessus du bureau des agents proches de l'accueil). La direction recherche également un espace de
stockage pour les archives hors du site et envisage éventuellement de transférer le coin repas, trop petit,
dans la pièce alors libérée.

Ce point de l'ordre du jour étant soumis à l'avis des représentants des personnels, FO-DGFIP s'est prononcé
contre : les restructurations aboutissant à la casse inacceptable des emplois et des missions 

7°)  – Examen du budget prévisionnel 2018 

Une réactualisation du budget acté lors du précédent CHS-CT a été faite sur différents postes.
Une étude sur la sécurisation du site d'Yssingeaux est programmée pour 2019.
Le CHS-CT a validé l'utilisation du solde éventuel du budget pour l'acquisition d'écrans plats réglables.

Les représentants FO-DGFIP ont voté pour la validation de ce budget.

8°) – Questions diverses

- Le site de Terrasson va accueillir courant octobre 2 collègues qui arrivent des douanes. Ceci dans l'attente
de leur proche départ en retraite.

- Une commande de portables est en cours afin de remplacer ceux des collègues de l'ERD.

- La direction a confirmé que la trésorerie hospitalière sera d'actualité en 2020.

- La DGFIP est actuellement en cours de réflexion afin de supprimer totalement les paiements en espèces à
nos guichets. Le 24/09/2018, un appel d'offres national va être lancé. A savoir que ce nouveau partenaire de
la DGFIP prendrait aussi  bien les paiements en espèces que les paiements par carte bleue.

Les représentantes  FO-DGFIP : Jocelyne LIMAGNE, Karine VEYSSEYRE
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